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ДИПЛОМЫ 
И ГРАМОТЫ -  

СТУДЕНТАМ
В апреле студенты 

ФТФ участвовали в рабо
те двух Всесоюзных на. 
учных студенческих кон
ференций: «XVI чтения
имени академика С. П. 
Королева» (Московский 
физико-технический ин
ститут) и «Студент и на
учно-технический про
гресс» (Новосибирский 
университет). На каждой 
из них наши студенты 
выступили с тремя докла. 
дами. Двумя дипломами 
Королевских чтений за 
подписями академиков 
С. Ф. Образцова и О. М. 
Белоцерковского, а так
же нескольких космонав
тов награждены студенты 
ФТФ нашего 'института 
А. Корючин и Е. Малыш- 
кин.

ФОРУМ ФИЗИКОВ -  в тпи
В НАУЧНО-ИССЛЕ

ДОВАТЕЛЬСКОМ ин
ституте ядерной физи
ки при ТПИ проходит 
расширенная сессия 
Научного совета АН 
СССР по физике 
электромагнитных вза
имодействий. В работе 
сессии принимают уча
стие ученые ведущих 
научных центров стра
ны: доктора физико-ма
тематических наук 
лауреат Государствен
ной премии В. А. Ца
рев, А. А. Комар 
(г. Москва), П. В. Со
рокин (г. Харьков),

B. Н. Байер, С. Г. По
пов (г. Новосибирск), 
Р. О. Авакян, Ян Ши 
(г. Ереван), член- 
корреспондент Ака
демии наук СССР, 
профессор А. Н. 
Диденко, доктора фи- 
зико . математических 
наук В. А. Филимонов,
C. А. Воробьев (НИИ 
ЯФ, г. Томск) и дру
гие.

На сессии будут об
суждаться последние 
достижения и перспек
тивы развития в обла
сти физики элементар
ных частиц, атомного 
ядра, взаимодействия

заряженных частиц с 
монокристаллами, ис
следования по синхро- 
тронному и ондулятор- 
ному излучению.

Проведение расши
ренной сессии Научно
го совета АН СССР в 
нашем сибирском городе 
является признанием 
весомого вклада, кото
рый вносят томские 
ученые в исследования 
по физике электромаг
нитных взаимодейст
вий.

Г. САРУЕВ, 
научный сотрудник 

НИИ ЯФ.

По итогам Всесоюзного конкурса на лучшую сту
денческую научно-исследовательскую работу за 
выполнение дипломного проекта по выбору методик 
для предварительной ионизации мощного 
лазера студентка нашего института Татьяна Лисец- 
кая награждена медалью Минвуза СССР и ЦК 
ВЛКСМ.

Сейчас она — инженер УИК «Энергия», занима
ется изучением эмиссионных характеристик мелких 
металлических порошков. Результаты ее работы бу
дут иметь реальное практическое значение — об
легчат процесс изготовления защитных экранов в 
электронике. Тема, которую она сейчас разрабаты
вает, служит в теоретическом плане продолжением 
ее работы над дипломным проектом.

Фото М. Пасекова.

ГАРАНТИЯ НАДЕЖНОСТИ
технического оборудования будет обеспечена 

благодаря приборам ученых НИИ ЭИ

Доклад А. Корючкина 
на конференции в Новоси
бирске также отмечен дип
ломом I степени, а А. Ас
тапенко — грамотой. Ос
тальные докладчики:
С. Мамыргазиев, С. Сос- 
новский, В. Мышкин—по
лучили" свидетельства за 
успешное участие в этих 
конференциях.

Студенты выполняли 
свои исследования под 
руководством профессора 
И. А. Тихомирова, до
цента В. И. Шишковско- 
го, мне С. П. Умнова, ас
пирантов А. Г. Ткаченко 
и В. А. Власова.

М. ТОТЬМЕНИНОВ, 
замдекана ФТФ 

по НИРС.

НА С Л Ё Т Е  
ПЕРЕДОВИКОВ
В Доме культуры Том

ского электромеханиче
ского завода прошел слет 
победителей социалисти
ческого соревнования за 
1984 год по Кировскому 
району. В нем приняли 
участие и передовики на
шего института: младший 
научный сотрудник кафед
ры химической технологии 
топлива В. А. Бир, стар
ший инженер НИИ ЯФ 
А. Д. Погребняк, старший 
библиотекарь НТБ О. Ф. 
Пилипенко, обмотчик 
электроцеха И. А. Ды- 
левский.

В числе почетных гос
тей на этом торжестве 
были представители Цент
рального района г. Кеме
рова, с которым соревну
ется наш район. Высту
пающие делились передо
выми методами своего 
труда, отмечали недостат
ки, упущения, над преодо
лением которых предсто
ит еще потрудиться.

И. ПАВЛОВА.

П р е д п р и я т и я  и
организации наше
го города и обла

сти острю нуждаются в 
помощи томских ученых, 
т. к. сложных технических 
проблем еще хватает с 
избытком. НИИ электрон
ной интроскопии вместе с 
другими подразделениями 
ТПИ всегда готовы по
мочь промышленным 
предприятиям и монтаж
но-строительным органи
зациям в решении важных 
вопросов научного, техни
ческого и производствен
ного характера.

При строительно-мон
тажных работах на запус
ке первого завода ТНХК 
по производству полипро. 
пилена в 1982 году было 
организовано просвечива
ние более 25 тысяч свар
ных стыков технологиче
ских трубопроводов, что 
позволило тресту Пром- 
механомонтаж ускорить 
ввод завода в эксплуата
цию на три месяца ранее, 
чем было предусмотрено.

С помощью созданного 
под руководством доцента 
В. В. Янисова акусто- 
эмиссионного течеискате.

ля (АЭТ) удалось обнару
жить места утечек в под
водных переходах нефте
проводов через Обь. Эко
номический эффект на 
одном обнаружении дости
гает 300—400 тысяч руб
лей в год. Сейчас прибо
ры переданы в постоян
ную эксплуатацию в уп
равление магистральных 
нефтепроводов Централь
ной Сибири, их разработ
чики награждены медаля
ми ВДНХ. Существенная 
помощь оказана многим 
организациям Томска по 
рентгентелевизио и н о м у  
контролю качества свар
ных швов трубопроводов.

С 1983 года успешно
работает под руковод
ством доцента А. Н. Кар- 
мадонова лаборатория по 
автоматизации производ

ства карандашной дощеч
ки. Недавно она переве
дена в разряд отраслевой.

На 1985— 1990 годы 
институтом запланировано 
решение новых актуаль
ных задач в интересах 
предприятий Томской об
ласти. Это прежде всего 
работы по заданиям геоло_ 
гов и нефтяников, при
званные в значительной 
мере уменьшить затраты 
на проведение контроль
ных операций и анализов. 
Так, например, в отделе 
№ 2 ведется разработка 
прибора под руководством 
Г. Ш. Пекарского для 
определения содержания 
нефти в кернах непосред
ственно на буровых, поз
воляющего оперативно 
получать данные о харак
тере проходимых слоев.

Пока керны доставляются 
для анализа в город. 
Внедрение прибора сокра
тит сроки принятия ре
шений по важным зада
чам эксплуатации место
рождений полезных иско
паемых.

Учеными института ве
дется большая работа 
для нефтяников Се
вера. Намечена разра
ботка прибора непрерыв
ного определения плотно
сти буровых растворов. 
Его установят непосред
ственно на буровых, что 
будет способствовать 
уменьшению числа аварий 
при проходке скважин.

Находящийся сейчас в 
проверочной эксплуата
ции толщиномер буриль
ных труб (руководитель 
В. К. Жуков) также при

зван сократить число ава
рий па буровых и приве
сти к значительному эко
номическому эффекту — 
300 тысяч рублей в год.

Будет проведена реви
зия-проверка значитель
ной части магистральных 
нефтепроводов области с 
помощью нейтронного 
толщиномера, что повысит 
их надежность при экс
плуатации. Часть работ 
направлена на создание 
средств контроля, благо
даря которым можно бу
дет отказаться от радио
графии с помощью рентге
новской пленки, что поз
волит уменьшить потери 
серебра.

Таким образом, прак
тически все работы ин
ститута для Томской об
ласти будут направлены 
на создание приборов, 
увеличивающих надеж
ность работы технологи
ческого оборудования и 
повышающих срок без
аварийного действия, что 
приведет к значительному 
экономическому эффекту.

В. РУДЕНКО, 
заместитель директора
НИИ ЭИ по научной 

работе.

ЕДИНЫЙ ПОЛИТДЕНЬ: НОВЫЕ ФОРМЫ

Вместе со студентами
«Честное, сознатель

ное отношение к тру
ду — первооснова со
циалистического образа 
жизни». Под таким де
визом на специально
сти «промышленная и 
медицинская электро
ника» электрофизиче
ского факультета был 
проведен единый по- 
литдень, посвященный 
115-й годовщине со 
дня рождения В. И. 
Ленина.

Доцент кафедры 
Н. К. Томилова высту
пила перед собрав
шейся аудиторией с 
лекцией о жизни и 
деятельности Ильича. 
Студенты смогли по
смотреть фильм о пер
вом коммунистическом 
Субботнике.

Вместе со студента
ми в едином политдне 
участвовали сотрудни
ки кафедры, ее заве
дующий, заслуженный

деятель науки и техни
ки РСФСР, профессор 
Л. М. Ананьев, парт
групорг Г. С. Зуба
рев. Здесь же — пред
ставители всех кафедр, 
которые пришли позна
комиться с опытом 
проведения этих меро
приятий на одной из 
лучших кафедр фа
культета.

— Кафедра решила, 
— говорит профессор 
Л. М. Ананьев, — что

проведение единого по- 
литдня для всех групп 
одновременно будет 
проходить более эф
фективно.

К каждому собранию 
студенты готовятся са
ми: выпускают стен
газеты, политплакаты. 
Опыт показал, что по
добная форма полити
ко-воспитательной ра
боты учит студентов 
организации массовых 
мероприятий, ответ
ственности за поручен
ное дело, соблюдению 
дисциплины, так как 
у нас закон — начи
нать собрания вовре
мя. С опоздавшими

позднее идет особый 
разговор.

16 мая состоится 
единый политдень по 
теме «Итоги апрель
ского (1985 г.) Плену
ма ЦК КПСС и зада
чи трудящихся обла
сти по достойной встре
че XXVII съезда 
партии», который гото
вят студенты кафедры 
светотехники и источ
ников света. Студенты 
познакомятся с задача
ми трудовых коллекти
вов Томской области, 
обсудят планы работы 
в новом трудовом се
местре.

Л. ИВАНОВА.
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М НОГИЕ преподава
тели давно разга
дали «секрет» сту

дентов: на лекцию в центр 
общественно-политической 
работы (в обиходе — 
ЦОПР) приходит дежур
ная группа студентов. А 
бывает и так. Если лек
ция внеплановая, в этом 
самом ЦОПРе сидят две 
девушки в халатах, жуют 
морковку...

Как сделать встречи со 
студентами более желан
ными, какую найти фор
му, чтобы донести до 
слушателей пульс сегод
няшнего дня планеты, 
проблемы, волнующие мо
лодежь мира, тонкости 
идеологической борьбы? 
Им, завтрашним специали
стки, нужно уметь разби
раться во всем этом и в 
массе других вопросов, 
научиться активным фор
мам идеологической рабо
ты.

Об этом и шел заинте
ресованный разговор на 
собрании коммунистов 
кафедр общественных на
ук.

Докладчик А. В. Ко
валенко приводила приме
ры опыта работы разных 
преподавателей в обще
житиях. Одни проводят 
вечера вопросов и отве
тов, другие — викторины 
или тематические вечера,

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ВОСПИТАТЕЛЬНАЯ

К О ГД А  И ДЕШ Ь
третьи — заседания по- 
литклуба.

Применяются такие 
формы, как встречи с 
ветеранами войны и 
труда, лекции-концерты, 
олимпиады, читательские 
конференции или обсуж
дения кинофильмов, га
зетных статей. Особенно 
популярны средц студен
тов диспуты, которые 
проводят И. Б. Сесюнина, 
Т. И. Саломатова, А. П. 
Силаев, Р. Б. Квеско. А, 
например, доцент Т. Б. 
Глумова провела «суд» 
над фальсификаторами ис
тории, Л. А. Сосновская 
организовала обществен
но-политические чтения.

Много и интересно ра
ботают в общежитии до
центы М. В. Иванова, 
Г. В. Яловская, А. В. Га. 
гарин, Л. А. Горбунова, 
профессор Л. Н. Ульянов, 
молодые преподаватели 
А. А. Быков, Н. В. Поп- 
равко и другие. На их 
встречах со студентами не 
бывает «дежурных»
групп.

Ну а тот, кто редко

бывает в общежитиях, не 
накапливает опыта идей
но-воспитательной рабо
ты. Не удивительно, что 

‘ приходится ждать и час, 
и два, пока ответственный 
за ЦОПР бегает по эта
жам, уговаривая спустить
ся на лекцию. Три месяца 
нового семестра прошло, 
а не встретились студен
ты с интересным собе
седником в лице В. А. 
Чернова, П. П. Новосе
лова, М. Ю. Литвинцевой 
и других.

Затихает эта работа в 
дни сессий. А почему? 
Разве жизнь останавлива
ется, или проблемы сти
раются? Почему многие 
преподаватели обществен
ных наук думают, что сту
дент зубрит, не поднимая 
головы? Нет, идет обыч
ная жизнь. Только 
вместо излишнего сна 
или бесцельного ша
тания по улицам ему 
лучше бы узнать, что в 
мире делается. Ведь не 
секрет, что многие сту
денты тот же телевизор 
включают только в часы

РАБОТА ПО МЕСТУ ЖИТЕЛЬСТВА

К С Т У Д Е Н Т У ...
развлекательных про
грамм.

Идеологическая работа 
должна быть непрерыв
ной, подчеркнула док
ладчик. Многие студенты 
в дни каникул и во вре
мя сельхозработ остаются 
в общежитиях, и с ними 
надо работать.

Шел разговор на собра. 
нии 6 работе кураторов в 
студенческих общежити
ях. Не все партийные 
группы КОН ответственно 
подошли к подбору кура
торов. На кафедрах фило
софии и истории КПСС в 
октябре несколько раз 
менялись их кандидатуры, 
в результате работа нача
лась только в конце но
ября, а у некоторых—лишь 
во втором семестре. За
дача состоит в том, чтобы 
лучших кураторов, а их 
на кафедрах обществен, 
ных наук достаточно, за
крепить в общежитиях, 
не перегружать другими 
общественными поручени
ями.

Занимались коммуни
сты и новым для них де

лом — курированием на
глядной агитации в обще
житиях, активно включи
лись в подготовку к смот
ру-конкурсу студенческих 
домов. Факультеты отме
чают работу С. Р. Евин- 
зона, Ю. А. Алексеенко, 
и других преподавателей. 
Важно, чтобы эта работа 
не была эпизодической. 
Совсем не все равно, какие 
стенды висят на стенах, 
хотя жюри почему-то упор 
делает на количество.

Собрание отметило и 
такую форму работы в 
общежитиях, как помощь 
преподавателей Ю. Н. 
Федоренко и Т. 3. Артю
ховой в учебе комсомоль
ского актива. Хорошо, 
когда старшие товарищи 
интересуются и организа
цией быта студентов, по
могают где словом, где 
делом.

Шла речь о роли глас
ности в этой’ работе, ' о 
том, что студентов еще 
на занятиях можно при
гласить на встречу, заин
тересовать темой.

— Жаль только, / чт£Щ 
порой игра идет в одни 
ворота, — поделился 
своими мыслями комму
нист В. Г. Рубанов. — 
Студенты порой задыха
ются от нас. Нужно не 
устраивать толкучку пре-1 
подавателей в общежитии, 
а пробудить инициативу и 
самостоятельность студен
тов, активизировать ра
боту в группах, если 
ЦОПР занят.

— Важно видеть ре
зультаты своей работы, 
подчеркнула Г. П. Серге
евых. — Надо обращать 
внимание, снижаются ли 
пьянство, аморальные 
поступки в общежитиях, 
раскручиваются ли у 
студентов «внутренние 
пружины» после встречи 
с преподавателями.

Коммунисты предлага
ли подключиться в вос
питательной работе к по
литчасам, привлечь к 
встречам со слушателями 
студ|нтов-лекторов, соз
дать‘фонд лекций по 
контрпропаганде.

Самое главное, под
черкнули коммунисты, вы
звать ответную реакцию 
у студентов, проявить 
у них потребность к са
мовоспитанию, к проявле. 
нию своей активности.

Р. ГОРСКАЯ.

ОЛИМПИАДА 
ПРИНЕСЛА УСПЕХ

Уверенное владение ма
териалом курса, умение 
нестандартно мыслить, хо
рошая математическая 
подготовка и горячее же
лание способствовать ус
пеху своей команды пока
зала межвузовская олим
пиада по сопротивлению 
материалов. В ней приня
ли участие 10 лучших 
команд — победительниц 
институтских. сотязаний.

В командном первен
стве, как и в прошлом го
ду, уверенную победу 
одержали политехники, 
набравшие 146 баллов. 
Ровно, уверенно выступи
ли все члены этой коман
ды.

Команда ТИСИ заво
евала второе место —111 
баллов, у команды ТГУ— 
71 балл. В личном заче
те лидировал студент

МСФ нашего института 
А. Зяблов.

К. ЦУКУБЛИНА, 
доцент кафедры сопро

тивления материалов. 
НА СНИМКАХ: идет

олимпиада.
Фото М. Пасекова.

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В КОМСОМОЛЕ

РАВНОДУШНЫХ 
НЕ БЫЛО

НА ОТЧЕТНО-ВЫБОР
НОЕ комсомольское соб
рание специальности «хи
мическая технология и 
химическая кибернетика» 
ХТФ пришли все комсо
мольцы и приглашенные' 
секретарь партбюро фа
культета Я. А. Белихмай- 
ер, парторг кафедры 
А. Ф. Федоров, куратор 
лучшей группы 5032 
А. А. Новиков.

Перед началом собра
ния мы с комсоргом луч
шей группы 5032 Леной 
Федяевой поговорили о 
делах.

— В зимнюю сессию, 
—говорит она, — на спе
циальности двадцать сту
дентов сдали экзамены 
только на «отлично». Из 
них пять человек учатся 
в нашей группе. Это Сер
гей Альбокринов, Светла
на Шевцова, Лена Чекан- 
цева, Ира Кухаренко, Ва
ля Чернавина. Все сту
денты занимаются боль
шой общественной рабо
той, являются членами 
оперативного отряда ин
ститута.

В отчетном докладе бю
ро секретарь Елена Сидо
рова принципиально рас
сматривает все стороны 
комсомольской жизни: 
учебу, идейно-воспитатель
ную работу. Специаль
ность по итогам зимней 
сессии заняла первое мес
то. Председатель УВК 
Галя Дунюшкина делится 
секретам работы комис
сии: решение всех вопро

сов проходит совместно с 
бюро ВЛКСМ и декана
том. Большое внимание 
уделяется распростране
нию опыта работы луч
ших студентов, не дается 
спуску задолженникам и 
нарушителям трудовой и 
учебной дисциплины. В 
центре внимания УВК — 
повышение- качества уче
бы. Такая активность да
ла и ожидаемые резуль
таты: улучшилась и абсо
лютная, и качественная 
успеваемость. Однако на 
четвертом курсе есть 
группа 5210 (комсорг 
И. Просалова), в кото
рой показатели в учебе 
далеко не блестящие: аб
солютная успеваемость 
только 62 процента, а ка
чество — 33 процента.

— Вношу предложение, 
— сказала комсомольский 
организатор группы 5240 
Л. Сухомлинова, — соз
дать школу комсомоль
ского актива, еженедельно 
проводить планерку ком
соргов, на которой можно 
не только узнать о пред
стоящих мероприятиях, 
но и оценить работу каж
дого организатора. Она 
предложила также дово
дить до сведения комсо
мольцев решения бюро 
ВЛКСМ. Студент группы 
5210 Александр Полетаев 
предложил усилить глас
ность комсомольской ра
боты, шире использовать 
стенд «Комсомольская 
жизнь» на кафедре, стен
ную и многотиражную пе- 
;ать4 Л. ЛОБАЧ.

А где комсомольский актив?
Студенты нашего ин

ститута приняли активное 
участие в олимпиаде по 
философии на различных 
уровнях. В институтском 
туре участвовало 156 сту
дентов. Наибольшую ак
тивность проявили студен
ты ФТФ, АЭМФ, ГРФ, 
ЭЭФ. Меньше других

выставили ХТФ (7 че
ловек), ЭФФ, МСФ 
(по 3 человека).

Лучшие результаты по
казали команды ФТФ, 
ТЭФ и АЭМФ. По итогам 
личного первенства была 
составлена сборная коман
да на областной тур. По
литехники заняли III ме

сто, пропустив вперед 
команды ТГУ и ТГПИ. 
Хорошие знания на олим
пиаде показали студент 
ФТФ П. Колпаков, заняв
ший второе место, и тепло
энергетик А. Кузьмин — 
четвертое место. В состав 
сборной команды области

на зональную олимпиаду 
вошел также физикотех- 
ник Е. Комаров.

В составе сборной обла
сти третье место, конечно, 
хорошо. Но не должно 
нас успокаивать. В прош
лом году ТПП занял I 
место в областной олим
пиаде. Причины потери 
первенства состоят в пас
сивности факультетов, не 
проявивших интерес к 
олимпиаде, в слабой ра
боте комсомольских коми

тетов, которые устрани
лись от организации олим
пиад по общественным 
дисциплинам. Да и инсти
тутский комитет ВЛКСМ 
не проявляет к этому де
лу должного внимания. 
Заместитель секретаря ко
митета ВЛКСМ Н. Шат- 
ковская, являясь членом 
городского оргкомитета по 
организации и проведению 
олимпиады по философии, 
практически самоустрани

лась от порученной ей ра
боты. 1

Остается лишь конста
тировать, что проведение 
олимпиад по обществен
ным наукам, 'к сожале
нию, остается делом толь
ко кафедр общественных 
наук.

Р. КВЕСКО, 
доцент кафедры маркси
стско-ленинской филосо

фии.
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«ПРИШЕЛ
УЧИТЬСЯ —УЧИСЬ» 
3 апреля с. г.

I Партийный комитет по
стоянно контролирует ра
боту по критическим за
мечаниям, высказанным 
на прошлой отчетно-вы
борной конференции ком-

НА ПРОВЕРКЕ — ВЫПОЛНЕНИЕ РЕШЕНИИ

I
Дм I

I
поддерживаются конкрет
ной работой в группах. 
Нет решительной борьбы 
с прогульщиками и дво
ечниками в комсомольских 
и профсоюзных организа
циях, комитеты комсомо-

I * • ла факультетов- мало
мунистов. Время от вре. повышению успеваемости участия в деле подготов- мам и вместе с существо- привлекают к строгой

«ОТ СИХ ДО СИХ». А ДАЛЬШЕ?
укрепления
дисциплины

Состояние учебной

_ мени заслушивается ин- Комсомольске - профсоюз- си специалистов: учебная йавшими ранее можно комсомольской ответ- дисциплины сту ей
(формация членов партко- ного актива, состояние и Нагрузка молодых сотруд- было бы ожидать замет- ственности злостных «не- непосредственным о
|ма, ставятся на обсужде- меры улучшения, учебно- ников повысилась с 55 до ных изменений в этой сдачу°задол^енносте!^Щна разом сказывается на
. ние вопросы, подсказан- воспитательной
ные делегатами.

I

работы 70 тысяч часов в год, из- работе, увеличения защит весь семестр, не подверга- их успеваемости, и 
партбюро факультетов со дан£1 организационно-ме- докторских диссертаций, ют тщательному анализу вполне естественно,

В апреле мы попыта- студентами. На ТЭФ и тодические указания за- Но не все советы работа- ц ^Д л я^си л ен и я^аб о ты  что вопросы, роднятые
лись подвести некоторые МСФ избраны новые де- ведующим кафедрами, ди- ют с достаточной актив- с отстающими необходимо jq и  Алексеевым в
итоги. С удовлетворением каны, предпринят ряд ректорам НИИ, началь- ностью. серьезнее организовать

таких меР п0 совершенствова- никам отделений НИЧ, Остаются крупные и обсуждение текущей успе- згшетке «Пришел
ваемости студентов. учиться

отметили, что нет 
замечаний, по которым нию учебного процесса, 
ничего не было бы сдела- g  соответствии с ре-

готовится к изданию инди
видуальный план сотруд
ника НИЧ, привлекаемо-

мелкие недостатки в ра
боте хозяйственных служб. Слабо поставлена ин-

учись», яв
ляются весьма актуаль-

II
!
I

но за прошедшие почти шением конференции про- “xlAlfc4 А> дгрю«^паши- института, отдела капи- формация о ходе устране- ньши не только для

[два года. Да и не могло веден расчет средств по го„ к уче но-воспитатель тального строительства, ния недостатков. Партий- нашего факультета, но 
быть иначе, потому что подразделениям в соот- Н0И Ра^оте- вся Ра °̂~ Даже такой, казалось бы, ные руководители недо- и института в целом, 
уже в планах парткома ветствии с контингентом а объ несложный вопрос, как статочно используют для

[ были заложены эти реко
мендации. Коммунисты

студентов.
контингентом

Смотр-конкурс емком выражении, не вмонтированне форточек этого трибуну институт-

I предлагали рассматривать 
на

общежитий проводится

Деканат принял ряд 
по

соответствии с новым по
в подвергается надлежаще- в окна общежития по ули- ской газеты «За кадры» Мер П° укреплению 

му анализу с точки зре- це Усова, 21/2 остается и радио, другие средства Дисциплины. Именно
и тем студентам, кото

рые ленятся и про
пускают занятия, уде- 

наиболынее
■ч

Вынесение выгово-

I вопросов,еДсвязанныхЛЬШс ложением, разработанным ния/ е эффективности, нерешенным, хотя он массовой информации
обучением студентов. За с учетом замечаний. Соз- осооенно на кафедрах и в поднимался еще до кон- пропаганды.

время, прошедшее с дан штаб по строительст- Деканатах. Недостаточна ференции. Большинство замена

!Х1 отчетно-выборной кон- роль методических комис- т, - оольшинство замена
ференции, были обсужде- ВУ межвузовского спорт- ьтетов Из шести замечании в Ний, высказанных в ходе ляется

ны работа учебно-ме- комплекса. 1 - ф Д1’ адрес партийных бюро XI партийной конферен- внимание.
i S S r  'поПРа“  проводите» работа и принять, по четы- выполнена,. Но есть
■ шению качества обу- по устранению других не- рем‘ ак „и нет заме:шых еще и такие вопросы, ко- р0В не является един-
®чения студентов в достатков, о которых шла Коммунисты совершен- улучшении в посещаемо- торые требуют дальней- Ственной мерой наказа-
I свете постановлений ЦК речь на отчетно-выборной но справедливо отмечали, сти занятий межвузовско- шего решения, для вы- ния р„о¥ нт,татч Уорйи
|КПСС и Совета Минист- конференции. Однако в что многие доктора наук го студенческого универ^ ,ПОлнения котопых необ результаты учеоы
■ров СССР, опыт ФТФ по решении некоторых воп- еще не стали организато- ситета искусств, хотя "

I повышению эффективно- росов чувствуется форма- рами крупных научных этот вопрос не раз ста- х°Димо приложить макси-
сти учебно-воспитательно- лизм. Так, коллективам школ. Для решения этого вился и на партийных бю- мум усилий,
го процесса, деятельность НИИ и НИЧ вроде бы вопроса научным управле- ро, и на заседании парт- „  cm Y rnD u

! комитета ВЛКСМ и сту- есть о чем сообщить по нием создано пять сове- кома. А почему? Да пото- ^ и л г и р н ,
денческого профкома по повышению степени их тов по научным пробле- му, что разговоры не зам. секретаря парткома.I «НИ ОДНОГО ПРОГУЛЬЩИКА РЯДОМ» —

|  10 апреля с. г.
I| ПОЛУЧАЮТ ВЗЫСКАНИЯ

I Комсомольское бюро и учебно-воспитательные ко- 
деканат ЭЭФ обсудили миссии специальностей,
корреспонденцию Н. Шат- Регулярно проводит рейды

1 М „  «Комсомольский прожек-
ковскои «Ни одного про- ТОр»> родителям сообгца- 
гульщика рядом». Сооб- ется о низкой учебной 
щаем, что итоги зимней дисциплине их взрослых

(сессии обсуждены на пар
тийном собрании факуль
тета и в каждой группе, 
все неуспевающие были

(заслушаны на УВК или 
комсомольских бюро спе
циальностей, где по каж
дому неуспевающему сту- 

I  денту были приняты кон- 
■ кретные меры (объявлены 
I  взыскания, часть студен

тов представлена к от
числению).

В весеннем семестре 
активнее начали работать

«КОНТРОЛЬ и  
ОРГАНИЗАЦИЯ 
ТРУДА»
24 апреля 1985 года.

В статье «Контроль 
и организация труда» 
наш отдел критиковал
ся за плохую органи
зацию учета и расхо
дования запасных час
тей к машинам и ме
ханизмам. Статья

«КОНТРОЛЬ И ОРГАНИЗАЦИЯ ТРУДА» — 
24 апреля с. г.

В О З В Р А Щ А Ю Т С Я
. . . П У С Т Ы М И

детей. Комсомольские ак
тивисты проводят рейды 
по проверке посещаемости 
учебных занятий. Студен
ты, пропустившие заня
тия, разбираются на бюро 
специальностей, где им 
выносятся взыскания.

Ю. КУЗНЕЦОВ, 
зам. декана,
т. юхно,

секретарь бюро 
ВЛКСМ ЭЭФ.

Ъудут
служить

дольше

Между транспортника- транспорт будет задей- 
ми и отделом снабжения ствован на сельхозрабо- 

так до сих пор нет согласо- тах.
ванности в действиях. Я Нужно помнить, что 
неоднократно  ̂ ^обращался десяток имеющихся гру-

сказываются при зачис
лении на стипендию, а 
результаты трудовой 
дисциплины — при 
распределении мест в 
общежитии.

Для повышения 
учебной дисциплины 
представители декана
та, комсомольские ак
тивисты проводят вы
борочную перекличку 
студентов на поточных 
лекциях, сверку дан
ных по посещаемости 
старостами и препода
вателями.

Прогульщикам пред
лагается выполнить ин
дивидуальные рефера
ты по темам пропущен
ных занятий.

В. ЛОТОВ, 
декан ХТФ.

«И СОВЕСТЬ, И ЗАЛОГ УСПЕХА» — 24 апре
ля с. г.

ВЫГОВОР ЗА ПРОГУЛ
Авторы заметки ука- пьянства Б. А. Терехин

зали на нарушение трудо- прогулял рабочий день.
ЙПЙ лжчшплины — пояю Этот слУчай обсужден в вой ДИСЦИ ЛИНЫ появ коллективе> виновному
ление на улице в нетрез- объявлен строгий выговор
вом состоянии лаборанта по институту. Пропущен-
ТЭФ Б. А. Терехина. ный рабочий день будет

вычтен из его отпуска.
Кафедра промышлен

ной, теплоэнергетики сооб- А. ЗАБЛОЦКИЙ, 
щает, что по причине и. о. зав. кафедрой ПТЭ.

к И. Б. Измайлову с __
просьбой заблаговремен- 30ВЫХ машин в гранепорт- 
но, а не накануне пода- ном отделе института 
вать заявки на вывоз кир- должен обеспечивать ра- 
пича. Часто случается, боту и др. отделов АХУ, 
что автомашины отправ- кафедр института. По- 
ляются на заводы и, про- этому важно продумывать 
стояв там день, так и не все, чтобы транспорт ис- 
загрузившись кирпичом, пользовался с толком, а 
возвращаются в гараж. А не простаивал,

же, как и постановле- стройку нужно обеспечить В- МАКАРЕНКО, 
ние группы народного материалами до начала начальник
контроля института, летнего сезона, когда транспортного отдела,
была обсуждена в
коллективе. Приняты ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ 
соответствующие меры. _
На складе заведены Г ТРОИТЕЛЬСТВО че-
расходные ведомости тырехзального спор- л е ч  Q  СИЛ ПТЛ !Л О  A  E L I  СИЛ
запасных частей, шин, тинного корпуса продол- \ J D  D s i D I r l J H r i , , ,  Irl ijri
аккумуляторов по каж- жаегся. Еще в прошлом
дому автомобилю с Г0ДУ 3Ja стройка бы- строителям корпуса поз- ституте. Комитет ВЛКСМ I  
указанием шифра, но- ла объявлена ком- волит в более короткие п в н т а я т , ,.нтрпрг■ 
мера. Принимаются ме- сомольскои, однако и аак0НЧить кладку и вызвать интерес =
ры к восстановлению и сегодня помощь комсо- сроки закончив кладку и комсомольцев к строитель-1 
повторной эксплуата- мольской организации ин- приступить к другим ра- Ству спортивного корпуса. 1 
ции деталей, узлов, статута строителям равна ботам. Ударные комсо- Ведь в единственном за-"
агрегатов. Механику нулю. мольские стройки на севе- ле КОТОРый имеется сей-1транспортного отдела Один только раз комсо- „ ’ р л 11 8
запрещен обмен дета- мольцы появились на Ре нашеи области остро час в институте, не вме-1 
лей в других организа- стройке: в день коммуни- нуждаются в рабочих ру- стать всех желающих за- в 
циях без соответствую- стического субботника они аах — это бесспорно, да ниматься физической |  
ЩИВ ДМКАКАРЕНКО помогли в. складирований и работать на севере ком- культурой.

начальник кирпича. сомольцы заинтересованы ” “ ■
транспортного отдела. Действенная помощь больше, чем в родном ин- А. ТАЕНКОВ.



Н Е Т  З А Б О Т Ы - Н Е Т  Р А Б О Т Ы
Безответственное отношение к порученному 

делу недопустимо, тем более, если речь идет 
о здоровье людей. Некоторые представители 
профбюро из сектора социального страхования 
забывают об этом.

— ПОДУМАЕШЬ, об
щественная должность — 
страхделегат, — услыша
ла я однажды фразу из 
разговора двух миловид
ных женщин, — сходила 
за путевками, и вся недол
га.
- К сожалению, прихо

дится признать: такое
«мнение» — далеко не

к повышению заболевае
мости.

Особое внимание — ве
теранам войны, труда и 
пенсионерам, много лет 
отдавшим институту. Че
го греха таить, порой вся 
забота сводится все к той 
же путевке в местные до
ма отдыха — Богашево 
или Ключи, да к трафа
ретному поздравлению в

редйо среди членов проф- праздник. Поменьше бы 
бюро подразделений. А формальных, 
ведь работа наша много- теплых слов,
плановая, и все в ней 
важно: не только побеспо
коиться о путевках, но и 
организовать профилак
тические осмотры и при
вивки от энцефалита и 
гриппа, проверить состоя
ние рабочих мест, взять 
на учет тех, кто трудится 
во вредных условиях, вы
явить причины, ведущие

ш Т. Э. Бара
реальной мыкова (НИИ ВН), В. Л. 

помощи — в таком возра- Зыкова (НТВ), Л. Г. Кра- 
сте она особенно нужна. сильникова (ТЭФ), ^  

Страхделегат обязан Щурпик (ГРФ). В послед- 
знать, у кого из сотрудни- нее время налажена она и

в таком 
как АХУ.ков чаще всего болеют 

дети, вовремя подсказать, 
посоветовать, когда нуж
но подать заявление на 
путевку, помочь офор 
мить документы. Предста-

латности представителен 
профбюро желающие не 
могут попасть в профи
лакторий. В профкоме со
трудников этих активистов 
редко увидишь, не всег-

добиваться наиболее бла- ук и на шкале дел в этом да они приходят и на еже- 
гоприятных и безопас- подразделении постоянный месячные заседания ко- 
ных условий труда, улуч- «нуль». Небрежно отяо. миссии, где обязаны 
шения медицинского об- сятся к своим обязанно- быть. И это сразу сказы- 
служивания и санитарной стям страхделегаты ХТФ, вается на их работе: не

~ ~ ^ ....................  знают итогов распределе
ния путевок, графика 
медосмотров, срока приви
вок и многого другого.

Интересная выяснилась 
закономерность: там, где 
страхделегаты относятся 
к своей работе с прохлад
цей — уровень заболевае
мости выше, чем у дру
гих. «Чемпион» института 
по заболеваемости, как ни 
странно, кафедра физвос- 
гтитания. Почему? Соб
раться бы членам проф
бюро таких неблагополуч
ных подразделений да и 
провести анализ причин, 
наметить меры по сниже
нию этого печального по
казателя. Но не хотят 
здесь работать по-настоя
щему, это ведь хлопотно, 
куда лучше без забот.

культуры. Всю информа- ЭФФ, УНИК, АЭМФ, 
цию, соблюдая широкую ЭЭФ, НИИ ЭИ. Все свои 
гласность, нужно помес- заботы они свели к запре
тить на стендах профсоюз- сам о путевках. Несвое- 
ной жизни, организовать временно подают они пла- 
уголки соцстраха. ны, ответы, списки дис-

Это еще далеко не пансерных и хронических 
полный перечень обязан- больных. Заявления на 
ностей. И там, где страх- путевки поступают от них 
делегатами выбраны доб- поздно, без указания не- 
росовестные, душевные обходимых сведений. Кое- 
люди, проявляющие забо- где плохо ведутся книги 
ту о своих коллегах — учета очередности на ле- 
работа организована чет- чение, участники и инва- 
ко. Это Т. К. Тубалова лиды войны не выделены 

побольше 'НИИ ЯФ), особо. 
Зачастую распределе

ние путевок не обсужда
ется коллегиально наj за
седаниях профбюро. Лю
ди не знают, какие есть 

подразделении, путевки, нужны ли справ
ки и в какой срок их пре- 

Но бывает и по-друго- доставить. А страхделегаты 
му. Случайного человека отмахиваются от них, им 
—- В. Ф. Русалиеву вы- недосуг заниматься по
брали страхделегатом от добными мелочами. Слу-

вители профбюро должны кафедр общественных на- чается, только из-за ха-

Э. ПОЗДЕЕВА, 
член профкома.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

На  п о р о г е
л е т н е г о

Р 0
с е з о н а

В секции спортсменов- выиграла первенство обл- 
ориентировщиков — глу-1|:овета ДСО «Буревест- 
бакие традиции, которыеИник». В составе сборной 
позволяли почти безболез-Иксманды многие стали 
ненно переносить сменуичемпионами области. Том- 
поколений и выступать наВские политехники стали 
высоком уровне. «чемпионами традиционной

,, 1политехниады вузов Спби-К сожалению, подводя* у
г г п т л  I. ^  гВ личном зачете чем-итоги зимнего сезона, при-^ 

ходится признать, что мы 
выступали менее удачно: 
меньше было призеров со
ревнований Центрального 
и районного ДСО «Буре
вестник». Лишь один

пионом политехниады 
стал С. Карпов, третьим 
призером — В. Ермаков. 
Девушки победили в эста
фете. За команду ТПИ

С. Карпов, студент ТЭФ, ^ Г с % я б ц е в Г Г т е п -  
стал призером зимнего -
первенства Россовета. Он 
вошел в состав сборной и 
защищал честь студентов 
республики на соревнова
ниях Центрального сове
та. Следует отметить хо
рошее выступление пре
подавателя кафедры фи
зического воспитания 
В. Ермакова, дважды за 
сезон подтвердившего зва
ние мастера спорта СССР.

Конечно, трудно спра
шивать со спортсменов

лоэнергетики В. Ващен
ко и Е. Панова.

На пороге — летний 
сезон. Конечно, команда 
усиленно готовится к 
предстоящим стартам, 
особенно молодые спорт
смены. Но хочется наде
яться, что наши ветера
ны, такие, как мастера 
спорта В. Попов, Е. Кузь
менко, Н. Медведева, 
В. Ермаков, П. Ананьин, 
которые и сейчас могут 
показывать высокие ре-

ежегодных выступлении зультаты, не будут спе- 
на самом высоком уровне, шить вешать шиповки на 
но для этого должна быть гвоздь, а так же, как и

раньше, продолжат трени
ровки и помогут команде 
успешно выступить в лет
них стартах.

А. СОБАНИН,

Длинная запасная скамей 
ка, а это забота тренеров.

На соревнованиях мест
ного масштаба наша 
команда выступала непло
хо. Сборная института тренер команды.

Лучшая футбольная
Завершился футболь- поклонники этого замеча-

ный турнир на кубок ко
митета ВЛКСМ институ
та, посвященный Перво
маю и 40-летию Победы. 
Это соревнование по пра
ву становится традицион
ным в нашей спортивной 
жизни и заслуженно поль
зуется большой популяр
ностью как у футболи
стов, так jj у болельщи
ков.

Восемнадцать команд 
стартовало в этом турни
ре, труден и сложен был 
путь к победе. Все игры 
проходили с большим на
калом борьбы, но игроков 
дружно поддерживали

тельного вида спорта. 
Особо хочется выделить 
матчи: ГРФ—-ХТФ, ФТФ 
МСФ, ЭФФ—ХТФ, ЭФФ 
—ФТФ. Команды про
демонстрировали свои са
мые высокие качества: 
коллективное взаимодей
ствие и волю к победе.

Комитет ВЛКСМ ТПИ 
поздравляет команду 
ЭФФ—чемпиона турнира 
и желает ей дальнейших 
успехов и красивых 
побед!

А. ЛЕВКОВСКИИ, 
студент,

главный судья турнира.

В театр 
два актера
В одном из читаль

ных залов научно-тех
нической библиотеки в 
этот день царила обыч
ная тишина. Посетите
ли, сидя за столами, 
читали книги, выполня
ли учебные задания. 
Получив необходимую 
литературу, устроив
шись удобнее, я при
готовилась к выполне
нию лабораторного за
дания по физике. Мое 
внимание привлекла 
небольшая концертная 
ширма, установленная 
в конце зала. Неожи
данно мужской голос 
объявил: «Мастер и 
Маргарита», пьеса по 
роману Булгакова». 
Спектакль двух акте
ров Г. Энтина и 
А. А’рдашниковой за
хватил меня полно
стью.

К сожалению, до сих 
пор я не знала этого 
произведения. Москов
ские артисты помогли 
мне встретиться с ге
роями этой книги, пе
режить вместе их судь
бу.

А. МИХЕЕВА,
студентка АЭМФ.

Вот уже третий год ансамбль клуба политической 
песни «Альтернатива» теплоэнергетического факуль
тета под художественным руководством Олега Лося 
выступает на концертах.

Недавно ансамбль выступил перед делега
тами XIII научной студенческой межвузовской кон
ференции на иностранных языках, посвященной
40-летию Победы. Фото М. Пасекова.

Песни
Победы

Известный советский 
поэт, ветеран Великой 
Отечественной войны Бу
лат Окуджава является 
создателем как бы особо
го песенного жанра. Ев
гений Евтушенко писал: 
«В основе лучших произ
ведений Булата Окуджа
вы — особый романтиче. 
ский реализм, лишь ему 
свойственная интонация». 
Именно песенному творче
ству Б, Окуджавы, его 
поэзии был посвящен со
стоявшийся недавно вечер 
электрофизиков. В обще
житии по улице Кирова, 2 
собрались истинные
любители поэзии поэта- 
фронтовика.

О творчестве поэта рас
сказали члены литератур
ного объединения «Моло. 
дые голоса» Т. Козлова, 
С. Турко, Ю. Червячков, 
В. Дармейко. Звучали 
стихи Б. Окуджавы. Про
заическую ткань рассказа 
сопровождали песни. Их 
исполняли члены город
ского клуба самодеятель
ной песни «Пьеро» 
Л. Казьянина, В. Брусен
цов, М. Ахмедов.

Вечер творчества
Б. Окуджавы, посвящен
ный 40-летию великой 
Победы, еще раз убежда
ет, что песни поэта о 
солдатах Великой Отече
ственной войны живут, 
волнуют новые поколения 
молодых.

В. ПЕТРОВ.

Редакция стенгазеты 
«Фаэмовец» обратилась к 
первокурсникам с вопро
сом о том, как они оцени
вают начало своей студен
ческой жизни, прошедшую 
первую сессию.

Главное в этой новой 
для них среде, по мнению 
некоторых ребят, — от
сутствие опеки. Можно как 
угодно и в чем угодно 
ходить на занятия, на 
лекции довязывать голь
фы или дочитывать де
тектив, не боясь, что те
бя вызовут к доске. Вече
ром спешить на очеред
ной день рождения, кото
рый заканчивается глубо
кой ночью. А утром про
спать всей комнатой пер
вую пару, а если не по
мешают, и вторую.

О ЧЕМ ПИШУТ СТЕННЫЕ ГАЗЕТЫ

Первый урок
зимняя сессия.

«Вот тогда мы поняли, 
что потеряли. Поняли — 
нельзя халатно относить
ся к занятиям, нельзя 
пропускать их. Иначе бу
дет много задолженно
стей. Отсюда и результа
ты: три наших одногрупп. 
ника отчислены. И в то 
же время прошедшие эк
замены помогли нам по- 
другому, более серьезно 
взглянуть на учебу и 
студенческую жизнь, не 
только как на 
праздник»,А пока они «купались» студенты группы 7142. 

в свободе, пока летели J

уроком.
«Она научила нас мно

гому: систематически ра
ботать не только в дни 
экзаменов, но и в семест
ре, ценить время, усидчи
во и самостоятельно зани. 
маться, — пишут в стен
ной газете первокурсники. 
— Первая сессия — это 
первый звонок, первый 
шаг к предстоящим еще 
девяти сессиям. И нам 
воем вместе стоит приза
думаться: а не повторится 

сплошной ли ее урок, не будет ли 
говорят вторая сессия такой же?»

Л. РУСИНА,
безмятежные дни и ме- Для студентов групп 
сяцы осеннего семестра, 7641, 7642, 7341 сессия 
приближалась первая тоже послужила хорошим
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редактор газеты 
«Фаэмовец», 

студентка АЭМФ.

Тепло душ и-детям
Линейный ССО Шиханову, Розу Закиро

«Спектр» — частый гость ву, Наташу Шведову, Ро. 
в - детском комбинате зу Тумбаеву.
№ 80. Девушки разучива
ют с ребятами новые иг
ры, песни, читают сказки, 
интересные рассказы. 
Здесь хорошо знают Иру

Многие дети живут по 
улице Усова. Наш отряд 
решил построить им' игро
вую площадку во дворе.

Здесь будут качели, рас
писные теремки, летние 
спортивные снаряды—сло
вом, целый детский горо
док. В строительстве при
мут участие все бойцы от
ряда.

Е. ТЫЩЕНКО, 
К9миссар, 

студентка ХТФ.
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